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本报讯 昨日上午，受市委副书记、市长马
懿委托，市委常委、常务副市长孙金献主持召
开市政府第 105 次常务会议，重点听取《郑州
市农村居民大病保险办法（试行）》和《郑州市
社会急救医疗服务管理条例（草案）》主要内容
等情况的汇报。

会议指出，农村居民大病保险是在新型农
村合作医疗保障的基础上，对大病患者发生的
高额医疗费用给予进一步保障的一项制度性
安排，是新型农村合作医疗制度的拓展和延
伸；是减轻群众医疗费用负担，解决因病致贫、
因病返贫问题的迫切需要；是建立健全多层次
医疗保障体系，进一步体现互助共济，促进社

会公平正义的重要举措。
会议认真听取了市卫生局关于《办法（试

行）》制定的政策背景及缘由、起草协商、主要
内容等情况的汇报，决定原则上通过《办法（试
行）》，适时向社会发布并正式实施。

会议指出，现行《郑州市社会急救管理规
定》是我市2007年制定实施的市政府规章，对
我市社会急救医疗服务事业发展发挥了积极推
动作用。2007年至2012年期间，市区救治院前
患者计 59万多人，救治 5人以上突发事故 890
余起。随着我市经济社会发展，社会急救医疗
服务环境发生了很大变化，规章部分内容出现
明显滞后。为提高我市社会急救医疗服务能

力，更好保障全市人民群众的身体健康与生命
安全，进一步提升郑州城市品位，将该政府规章
上升为地方性法规，是必要的，也是迫切的。《郑
州市社会急救医疗服务管理条例》已经被列入
今年地方性法规立法计划确定的正式项目。

会议认真听取了市政府法制办关于《条例
（草案）》制定的必要性、征求意见及采纳情况、
主要法律和政策依据、主要内容等情况的汇
报，原则上通过了《条例（草案）》，并同意将《条
例（草案）》提交市十三届人大常委会第三十七
次会议审议。

会议还研究了其他议题。
郑州晚报记者 孙娟

据悉，国务院确定每年6月在全国集中开展
食品安全宣传周活动，今年食品安全宣传周的主
题是“社会共治 同心携手维护食品安全”，时间
从6月17日至27日。在去年我市开展放心肉、

放心奶、放心菜和放心豆制品“四大放心工程”活
动的基础上，今年我市将大力推进放心主食工
程，使人民群众对米面粮油及制品的消费满意度
明显提升，切实提高我市食品安全保障水平。

昨天的活动现场，三全食品、金星啤酒、华
润万家、大商超市等16家食品企业在活动现场
举办企业食品安全成果展，发放宣传资料，接受
咨询并开展互动活动，吸引了大批市民参与。

主任接待日现场解决民生问题

互联网上查交通违法
近期将可看到照片

本报讯 昨日，在市人大常委会主任接
待日上，市人大代表提出“实现在互联网上查
询交通违法照片功能”等民生问题得到有关
部门现场答复。

针对“互联网上只能查询交通违法信息
看不到照片”的建议，公安局表示，将于近期
实现在网上查询违法照片的功能。同时，公
安局计划今年年底在互联网上实现自助开简
易处罚决定书、自助网上缴费功能。

郑州晚报记者 李萌

高新区公开招聘
260名中小学教师

本报讯 近年来，高新区围绕产城融合、
宜居宜业目标，强力实施优质教育资源促进
计划，加快打造“教育强区”和翠竹街“教育
一条街”。昨日，高新区管委会决定：公开招
聘 260名中小学及幼儿园教师，确保中小学
和幼儿园正常的教育教学需要，为提升全区
教育整体发展水平再注新鲜血液。

据了解，高新区本次共拟招聘教师 260
名，分两个层面进行：一是拟面向社会公开
招聘中小学及幼儿园教师共 220人，其中初
中教师 70 人，小学教师 120 人，幼儿园教师
30人；二是拟面向全省公开引进中小学优秀
在职教师共40人，其中高中教师19人，初中
教师13人，小学教师8人。

郑州晚报记者 孙娟

6 月 16 日，来自河南大学的千人
骑行队伍用践行低碳的方式“致青
春”。由千余名环保志愿者组成的自
行车队伍，从河南大学明伦校区出发
绕开封城一周，最终抵达金明校区。
志愿者们表示，希望通过这一行动倡
议公众多采用环保健康的出行方式，
让我们的城市少一些雾霾和 PM2.5，多
一些碧空万里。

郑登快速通道施工力求节能低碳

12.7公里路
节约投资6000多万元

6 月 17 日为首个全国低碳日，我市
重点推进的十条市域快速通道也在节
能减排，倡导绿色、节能、低碳的施工管
理方式。昨日，市委宣传部组织媒体参
观了郑州至登封快速通道改建工程，其
在节能低碳方面有了许多新的举措，大
到采用钢波纹管，小到工地空余土地开
辟有机生态菜园。据了解，郑登快速通
道 12.7 公里的两个路段节约投资 6000
多万元。
郑州晚报记者 孙娟 李雪 实习生 王治

河大学子千人骑行

我市食品安全宣传周活动启动

今年的关键词是“放心主食”
要让大家对米面粮油的消费满意度明显提升

民以食为天。昨日上午，“2013年郑州市食品安全宣传周暨放心主食工程活
动”启动仪式在绿城广场举行。该活动由郑州市人民政府主办，郑州市政府食品
安全委员会办公室承办。市委常委、常务副市长孙金献，市人大常委会副主任赵
武安等领导出席启动仪式，市政府食品安全委员会成员单位工作人员、市内食品
企业代表等共700余人参加启动仪式。 郑州晚报记者 孙娟

据介绍，今年食品安全宣传周的活动包括
市级活动、县级活动、企业活动三个层面。6月
17日至 27日，市工信委、市公安局、市农委、市
畜牧局、市卫生局、市商务局、市科协、市粮食

局、市工商局、市质监局、市食药局、市民委等
部门将依次举办主题日活动，通过开放日、展
览演示、咨询讲座、现场服务、专项检查、专题
通报、邀你看企业、公布典型案例等形式，进

社区、进农村、进校园、进市场、进企业、进公
共场所开展宣传活动，深入普及食品安全知
识，本报将继续关注宣传周期间食品安全的各
项活动。

宣传周活动有哪些？

今年将大力推进放心主食工程

郑州晚报记者 张竞昳
通讯员 盛男 蔡琳珊 文/图

本报讯 在新媒体不断涌现、强劲发展的传
媒新格局下，传统媒体特别是纸媒如何转型？
如何在新形势下围绕中心服务大局做好时政报
道？如何在做优主业的同时拓展多元经营？6
月17日下午，中原报业传媒集团党委成员到河
南日报报业集团集体学习考察，就报业转型、重
大时政报道等进行了深入探讨和交流，并达成
了“小竞争大合作”的省会传媒市场共识。

座谈会上，河南省委宣传部副部长，河南日
报报业集团党委书记、董事长、社长朱夏炎说，
坚持正确的舆论导向，围绕中心服务大局始终
是党报的第一要务，在这方面主流媒体要勇于
负责，敢于担当。作为中原报业传媒集团，那就
是要服务好郑州市委市政府，服务好我们生活
的省会郑州的市民。

朱夏炎说，现在的传媒市场每一年都会有
一个新变化，从互联网到手机报，再到博客、微
博、微信、客户端，新媒体介质不断出现，且发展
迅猛，每一次的变化都超乎我们的想象，都对传
统媒体带来巨大影响。传统媒体需要转型也必
须转型，这个转型不是挂在口头上，是真转，不

转就没有出路。
朱夏炎强调，当下传统媒体务必要解决好

两个问题，一是解决好传统媒体与新媒体发展
的关系，二是解决好媒体做优主业和拓展多元
经营的关系。近年来，河南日报报业集团就此
进行了积极探索。省会主流媒体应加强合作，
携手开创传媒新格局。

谈到郑州传媒市场，河南日报报业集团总
编辑赵铁军对中原报业集团近一个时期的变化
给予充分肯定。他说，从郑州晚报社区报到中
原网新版上线，再到中原报业传媒集团全媒体
新闻中心的运营，都给人耳目一新的感觉，同时
为报业转型进行着有益尝试和探索。

中原报业传媒集团党委书记、董事长、社长
石大东说，河南日报报业集团在如何围绕中心
服务大局和报业多元化经营等方面为我们提供
了宝贵的经验；《河南日报》的一文九论十八谈、
新九论、三十二谈等重要报道均值得我们学习。

石大东说，新媒体在很大程度上改变了读
者和报纸的关系，面对变化了的市场，传统报业
不得不转型求生。报业的转型除了向数字化、

新介质的转型外，纸媒的内容转型仍尤为关
键。在海量资讯面前，传统报纸要通过对众多
信息的过滤和编辑，让读者花最少的时间看到
最想看、最需要的信息。

座谈会还就中原经济区、郑州航空港经济
综合实验区、河南产业集聚区等重大时政新闻
报道的采写进行了交流，双方一致认为重大时
政新闻要理解透彻、反应快捷、出手迅速、角度
多样、评论支撑、后续不断、深度延展。

中原报业传媒集团党委成员集体到河南
日报报业集团多家媒体进行了实地考察学习，
河南日报采编流程的规范性、官方微博运作的
成熟性、新媒体研发的前瞻性等都给大家留下
了深刻印象，值得中原报业传媒集团深入学习
研究。

通过座谈、参观、学习，双方就省会郑州传
媒市场的发展达成共识，大家一致认为良性有
序的竞争有利于传媒发展，媒体要“小竞争大合
作”，只有这样才能最终实现双赢。双方还初步
达成了一些合作意向。
中原报业传媒集团全媒体新闻中心记者 孙新锋

中原报业传媒集团党委成员集体到河南日报报业集团学习交流

围绕中心服务大局
报纸要负责任有担当
“小竞争大合作”成为省会传媒市场共识


